
  
 

 
 
 
 

GR 18/08/2017                 PV n° 9 
 

 
COMPTE-RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR D’ACSIEL ALLIANCE ELECTRONIQUE 

Tenue le 22 juin 2017 
A l’Espace Hamelin – Paris 

 
Présents 
 
STMICROELECTRONICS  MATHERON Gérard   Président 
ANRITSU   FAUXPOINT Eric  VP Trésorier 
AOIP    LESTIENNE Nicolas 
ATEMATION   HAGEGE Bernard 
CIMULEC-SYSTRONIC  PERNOT Philippe  
SEICA    DUPOUX Stéphane 
SMITHS Connectors  RAMEZ Michel   VP Déploiement du Réseau 
SOITEC    BERIOT José 
TDK ELECTRONICS  PONTHIEUX Arnaud   VP Marketing-Communication 
WÜRTH Elektronik  LOOS Thomas 
ACSIEL    RIZZO Gilles 
ACSIEL    THIERCELIN Eric 
ACSIEL    VELLY Jean-Pierre 
  
Excusés ou représentés 
 
ACB/ATLANTEC   RIGON Gilles 
AIRBUS Defence and Space JOUBERT Emmanuel  
AXON’Cables   PUZO Joseph 
CEA-LETI   LEQUEPEYS Jean-René  VP R&D 
CIRCUIT IMPRIME FRANÇAIS ALBRIEUX Philippe 
E2V Semiconductors  FELLOUS Cyril  
IFTEC    ALBRIEUX  Pierre-Jean  VP Attractivité/Formation  
IPDIA    MURRAY Franck 
KEYSIGHT   NEEL Benoît 
RADIALL   VALLET Gérard 
RAKON    ROUGIER Alain 
ROHDE & SCHWARZ  PRUNET Jean-Christophe 
SOFRADIR   BENSUSSAN Philippe 
TRESCAL   DELRIEU Olivier 
 
   

1. Agenda 
 

Le Président Gérard MATHERON accueille chaleureusement les membres du  Comité Directeur 
d’ACSIEL Alliance Electronique et présente l’agenda de réunion, lequel est approuvé par les 
participants. 

 
2. PV de la précédente réunion 
 

Aucune remarque n’ayant été formulée au préalable, ou au cours de cette réunion, le procès-
verbal de la précédente réunion du Comité Directeur d’Acsiel Alliance Electronique est 
approuvé à l’unanimité. 

  



 
3.  Tour de table - Conjoncture 
 

Comme cela est devenu coutume, le Comité Directeur procède au tour de table. 
 
Au premier semestre 2017 et dans la continuité des trimestres précédents la tendance générale 
reste plutôt à la hausse pour la plupart des membres, telle qu’exprimée et confirmée par le 
baromètre Acsiel à fin mars. Il faut noter également les prévisions de croissance revues une 
nouvelle fois à la hausse par les analystes du marché des semiconducteurs sur l’ensemble des 
régions du globe. 
Les participants confirment également la demande soutenue des marchés automobile et 
industriels.   
 

4. Recomposition du bureau et du Comité Directeur 
 

Plusieurs réorganisations en interne au sein des membres d’Acsiel sont intervenues au cours des 
derniers mois. Cela a conduit certain(e)s représentant(e)s à devoir démissionner de leur 
fonction dans la gouvernance d’Acsiel. 
 
Gilles Rizzo présente les changements intervenus depuis quelques mois, Gérard Matheron 
proposant de nouvelles nominations. 

 
Après approbation des membres du Comité Directeur ces propositions sont entérinées comme 
suit : 
 
Bureau :  

 Démissions : Louis Zangara (Dolphin), Caroline Bedran (NXP), Nelly Kernevez 
(Soitec), Philippe Pernot (Groupe  Cimulec) 

 Nominations : José Bériot (Soitec), Gilles Rigon (ACB/Atlantec) 
 

Comité Directeur: 
 

 Démissions : Louis Zangara (Dolphin), Caroline Bedran (NXP), Nelly Kernevez 
(Soitec), Philippe Pernot (Groupe Cimulec), Bruno Wirth (Teledyne/e2V), Hervé 
Mokrani (ADS), Alain Rougier (Rakon) 

 Nominations :  
Collège Composants actifs, José Bériot (Soitec),  Cyril Fellous (Teledyne/e2V), 1 
poste est vacant 
Collège Sous-Systèmes, Emmanuel Joubert (Airbus), Bernard Hagège 
(Atémation) 
Collège Interconnexion, Gilles Rigon (ACB/Atlantec), Eric de Ponthaud (Groupe 
Cimulec), suppléant 
Collège Laboratoires/Pôles/Associations, 1 poste est vacant 

 

5. Cotisations  
 

Au 19 juin 2017 seulement 73% du montant des cotisations appelées mi-Janvier pour le 
premier semestre était rentrées  (cotisations de H1 rentrées = 296163 k€ vs 376150 k€ 
appelées, 36 adhérents non à jour malgré de multiples relances). 

 
Gérard Matheron demande à chaque président de collège de rappeler à leurs membres 
respectifs les règles et statuts concernant les cotisations et de fixer les problèmes liés aux 
retardataires. 
 



 
Gilles Rizzo leur fournira la liste des retardataires par collège. 

 
Par ailleurs, les membres du CD donnent leur accord pour que tout montant annuel de 
cotisation inférieur ou égal à 5k€ ne soit appelée qu’en une seule fois. 
 

6. Formation et attractivité des métiers 
 

Gilles Rizzo résume les actions en cours : 
 

• Licence Pro Plastronique  Sens/Université de Bourgogne : acquis et lancé 

• Master II « Chef de projet Plastronique » INSA Lyon/CPE/Université : lancement 
septembre 2017, financement PIA + dossier F2i en cours 

• FCIL Techniciens Hyperfréquences (Thalès/Rectorat Versailles/Acsiel) : Lycée d’Evry, 
financement OK, ouverture Septembre 2017, programme défini, collège Test et 
Mesure impliqué 

• Etude DGE : cartographie de l’électronique en France, étude lancée, financement : 
DGE, SNESE, Acsiel, SPDEI, résultats fin Décembre 2017 

• AFPA Isère : 3 formations certifiantes sont proposées niveaux BEP, Bac Pro, BTS 
monteurs/opérateurs/câbleurs, concepteurs, techniciens supérieurs en électronique 

• financement par la région ARA 

• demande d’engagement des entreprises intéressées 

 

7. Communication 
 

Gilles Rizzo et Arnaud Ponthieux présentent un premier bilan des actions réalisées depuis fin 
2015 et engagées à ce jour. 
 
JRE :  
Caen, Grenoble, Lyon               Succès des conférences et du visitorat exposants 

Sophia-Antipolis, Nantes                Succès des conférences, visitorat exposants moyen 

Toulouse,      Succès des conférences, faible visitorat exposants 
Saclay,  Moyen pour les conférences, très faible visitorat 

exposants                                

JTE :  
Espace St Honoré   Succès 

Espace st Martin    Bien parti (Succès à postériori) 
 

Participations à des salons 

Electronica    Moyen à faible 

Productronica    En cours, grosse difficulté à fédérer des adhérents 
 
 

En cours : 
 

Ligne virtuelle + Site WEB : GT lancé, réunion à prévoir en septembre 
JRE Lille : 6 Décembre 2017 à Lilliad, format réduit (stands), partenariat avec i-Trans et 
l’Université de Lille 
WEF 2017 : World Electronics Forum – Angers 25 au 27 octobre, Acsiel acteur du comité de 
pilotage. 
 
JRE 2018 : 
Accord du CD pour deux villes Caen et Grenoble, modalités à définir (corner exposants, format 
conférences, etc…). 

 



 
 
8. Intervention d’Eric Jourde, Délégué Général de la FIEEC 
 

Eric Jourde, Délégué Général de la FIEEC présente les activités et services de la Fédération. 
 
Deux sujets attirent plus particulièrement l’attention : 
 
- Le niveau très élevé des cotisations appelées par la FIEEC à Acsiel, dont le montant dépasse 

le quart du budget d’Acsiel. Eric Jourde explique qu’une partie importante est reversée au 
Medef, à l’UIMM et à l’AFNOR et que par ailleurs les tarifs n’ont pas évolué depuis de 
nombreuses années. 
Il lui est demandé de fournir une grille tarifaire avec les règles correspondantes 
(document jamais fourni à Acsiel malgré de multiples demandes).  
Un rendez-vous est programmé entre Eric Jourde et Eric Fauxpoint, Trésorier d’Acsiel en 
septembre, 
 

- Des échanges plus fréquents avec les membres des autres syndicats sont souhaités, lesquels 
peuvent être des clients ou des fournisseurs de ceux d’Acsiel. 
  

9. Calendrier prévisionnel des réunions 2017 
 
Pour mémoire il est rappelé le calendrier  des réunions pour 2017. 
Le même principe de fonctionnement du Comité Directeur qu’en 2016 sera appliqué, soit 
réunion de 13h00 à 16h00 chez Acsiel (en salle Acsiel ou à l’Espace Hamelin selon le nombre de 
participants), incluant repas. 
 
Les dates retenues sont les suivantes : 
 
22 février, 5 avril, 22 juin, 20 septembre, 30 novembre. 
 
La prochaine réunion est donc fixée au 20 septembre 13h00 (invitation Outlook déjà envoyée). 

 
10. Conclusion 

 
Le Président Gérard MATHERON conclut cette huitième réunion des membres du Comité 
Directeur d’ACSIEL Alliance Electronique, en les remerciant chaleureusement pour leur forte 
contribution et se réjouit de constater une motivation générale à la réussite de l’Alliance. 

 
Paris, le 18 Août 2017 

 
Le Président d’ACSIEL Alliance Electronique 

  
M. Gérard MATHERON 

 
P.J.  : Présentation faite en séance. 

 
 
 
 


